

Prédication du jour

Dans ce décor, avec la croix, il y a d'abord le symbole de la résurrection, l'événement central de la foi chrétienne. Pâques, c'est la vie qui renaît. Pour la liturgie, le temps pascal dure jusqu'à la Pentecôte.

Il y a aussi la symbolique de l'eau avec ce vase en grès renversé qui marque l'endroit d'où débouche la source. Les galets montrent le cours d'eau qui s'écoule dans la rivière et toute la végétation qu'elle fait naître. Le baptême est le signe d'une nouvelle naissance. Sa célébration montre ce qui ne se voit pas : la relation entre Dieu et chacun de nous.



Lola, Pearl, Sarah, toutes les trois vous avez été baptisées dans cette paroisse comme nous venons de le vivre avec Mila. Il y a 13 ou 14 ans, vos parents, vos parrains et marraines ont demandé le baptême pour vous. Ils se sont engagés à vous élever dans la foi chrétienne. Aujourd'hui, en présence de vos familles, vos camarades, vos amis, votre paroisse, vous allez vous-mêmes exprimer votre foi en Dieu.



Nous sommes des êtres de relation et la croix en est la plus belle illustration. La barre verticale (I) marque notre lien avec Dieu, qui nous ancre. La barre horizontale (--) évoque notre relation avec la communauté des vivants.

Le texte biblique pour ce dimanche, dans la 1^{ère} lettre de Paul à Timothée au chapitre 2, peut nous éclairer sur ces liens.

« 1J'exhorte donc, avant toutes choses, à faire des prières, des supplications, des requêtes, des actions de grâces, pour tous les hommes, 2pour les rois et pour tous ceux qui sont élevés en dignité, afin que nous menions une vie paisible et tranquille, en toute piété et honnêteté. 3Cela est bon et agréable devant Dieu notre Sauveur, 4qui veut que tous les hommes soient sauvés et parviennent à la connaissance de la vérité. 5Car il y a un seul Dieu, et aussi un seul médiateur entre Dieu et les hommes, Jésus Christ homme, 6qui s'est donné lui-même en rançon pour tous. »

Lors de votre cheminement vers la confirmation, vous avez expérimenté ce lien avec Dieu -c'est l'axe vertical de la croix (I) - par la prière qui peut revêtir diverses formes. La prière tient une place centrale dans la vie quotidienne du croyant et dans les cultes. Elle a eu toute sa place dans nos rencontres de catéchisme.

Dans notre société, comme partout dans le monde, nous assistons à des phénomènes humains inquiétants. Il y a la peur des autres. Mais aussi la méfiance envers la classe politique qui a des difficultés à résoudre les problèmes. Il y a la violence intra-familiale. La guerre et les déplacements de populations.

La première réponse est de prier pour le bien. La prière nous permet de trouver la sagesse et le courage nécessaires en tant que citoyen du Royaume de Dieu pour être citoyen de la société terrestre. C'est l'axe horizontal (---) de la croix, notre relation avec le monde.

C'est par la prière d'intercession, la prière des uns pour les autres, que nous sollicitons l'attention et la bienveillance divine pour nos proches, nos communautés, y compris les autorités et ceux qui nous gouvernent, mais aussi pour chacun des habitants de cette terre. Ils sont nos prochains tout autant que nos voisins.

L'apôtre Paul nous dit que « **Dieu notre Sauveur,4(...)** veut que tous les hommes soient sauvés et parviennent à la connaissance de la vérité. » Si Paul place la prière d'intercession « **avant toutes choses** », c'est parce que cette prière est la seule qui nous ouvre une fenêtre sur le monde, en phase avec le projet de salut de Dieu au bénéfice de tous les êtres humains (v. 1).

Car la prière nous donne le discernement nécessaire pour suivre le chemin de Dieu et nous tourner vers l'autre.

Dans votre cheminement de catéchumène, vous avez aussi expérimenté l'axe horizontal (---) : par la discussion de groupe, le soutien aux familles de Cronenbourg-Cité, les chants de Noël chez les personnes âgées, l'accompagnement des enfants lors des Ateliers de Noël et de Pâques, de la chasse au trésor, la Parole est dans le pré, les week-ends au Vallon ou à la Cité de l'III. Vous avez ainsi vécu de façon concrète le partage, la fraternité, l'entraide, la solidarité.... Des valeurs chrétiennes, humanistes, authentiques.

J'aimerais vous parler maintenant de l'épisode du veau d'or (Exode 32, 7-14). En résumé, pour entrer en relation avec Dieu, Moïse s'est éloigné sur le mont Sinaï et tarde à redescendre. En son absence, le peuple se met à fondre de l'or, pour se construire un dieu qu'il puisse voir, comme le faisaient les Egyptiens au temps de l'esclavage. En découvrant cette régression païenne, Moïse va intercéder auprès de Dieu en faveur du peuple.

Nous avons là, un bel exemple de prière d'intercession. Cependant, c'est de cet objet en métal fondu que j'aimerais vous parler car il a détourné le peuple de sa relation à Dieu, l'axe vertical qui nous ancre à Lui.

Aujourd'hui plus que jamais, tout un chacun peut posséder un sacré petit objet précieux avec une petite fenêtre lumineuse. Ça marche avec les pouces. Ça contient plus de 50 métaux précieux. Son utilité est certaine et indiscutable. Mais c'est aussi une fenêtre sur le monde qui peut nous faire entrer en esclavage, nous isoler et nous faire perdre la relation avec notre « moi » authentique, avec les autres et avec Dieu.

Avec cet objet, par exemple, certains ont vite fait de juger et condamner l'autre en tapant des mots inconsidérés et irresponsables sur le petit clavier. Juste pour faire le buzz sur les réseaux sociaux. Et celui ou celle qui en est la victime, est démolie et parfois met fin à ses jours.

Toutes les 3 vous savez être authentiques. Je vous souhaite de garder cette authenticité au fil des expériences de votre vie. Chaque jour, nous sommes amenés à faire des choix. Vous saurez faire les bons choix, je le sais.

Pour cela, il est bon de se souvenir que nous avons une relation personnelle avec Dieu. Aucun intermédiaire. Comme l'écrit l'apôtre Paul : « **5Car il y a un seul Dieu, et aussi un seul médiateur entre Dieu et les hommes, Jésus Christ homme.** »



Continuez à cultiver des moments de calme, de réflexion, de prières... Ne craignez pas le silence. Ce sont les temps de paix intérieure qui nous équilibrent et où nous pouvons être en lien avec le Seigneur et les uns avec les autres. Amen.

Pasteure Véronique SPINDLER

Illustrations :

Page 1 & 2 – Décor chœur de l'église réalisé par Nicole FORNARA, photo Eliane KLINGER